

cuero Patriótico celebró el año pasado. La particularidad de las curaciones de calenturas intermitentes, que expresa aquél zeloso individuo, y que confirmar las conjeturas de un célebre médico de Bohemia (3) me han obligado á ordenar, y comunicar á Vns. las siguientes reflexiones sobre los métodos mejores de administrar la electricidad para la misma clase de enfermedades, juntamente con el que el Sr. Texada me avisa pocos días ha haber experimentado más eficaz. Creo que Vns. no dejen de apreciar unas noticias, que tantas utilidades pueden ofrecer en las actuales circunstancias.

Quando los Ingleses empezaron los primeros á usar de

esta

correspondientes al año pasado de 1785. D. Miguel Antonio de Texada se ha reducido en ella á treinta y tres curaciones únicamente por no ser posible comprender quantas ha hecho con la mayor felicidad en sus experiencias. El excesivo numero de ellas, ha sido la causa de no haber podido llamar una apuntación exacta de todas. Lo cierto es, que las mas han sido muy admirables y que este desinteresalo Ciudadano ha tenido la mas dulce satisfaccion en ver recompensados sus desvelos con el alivio y consuelo de tantos infelices: Siendo esta sin duda un carácter propenso á mitigar las calamidades de sus semejantes. De todos modos el Sr. Texada ha presentado un digno modelo para las ocupaciones de los caballeros particulares de su clase, mereciendo, ademas por su constante aplicación, y felices progresos en este esencialísimo ramo de la Física, la gratitud particular de sus compatriotas, y el reconocimiento general de quantos se interesan en los progresos de las ciencias, y en las verdaderas glorias de su nación.

(3) El Dr. Boalsteben en un tratado sobre la electricidad me-

CHIVOS DE BURGOS
SUSCRIPCIONES

esta aplicación, la administraban en el instante del acceso, valiéndose del método de sacar chispas al tronco ó la flama, ó de la ropa, por espacio de 10. á 15. minutos en el acceso, ó algún tiempo antes de él; y así o estaban una ó dos electrizaciones para que las calenturas se cortasen. (4) De otro método, á mi parecer mas eficaz, se han valido algunos, que empezando por la simple electrización ó baño eléctrico, continuaban con las chispas y acababan por las conmociones, aconsejando á los enfermos el reposo en cama inmediatamente despues de haverse electrizado, donde experimentaban un abundante sudor causado por la virtud de la electricidad, para ayudar á la transpiracion (5). Mas análogo á este, que á otro alguno es el metodo, que con fecha del 6. del mes pasado me participa el Caballero Texada haber experimentado con mejores sucesos. En el invierno pasado, dice, excedieron de 40. las curaciones, habiendo observado, que para las de las tercianas conviene mucho mas, que el baño eléctrico la conmoción de la botella de Leyden, y todas á excepcion de una persona, han logrado un total alivio. Es verdad, que á algunas les han vuelto las calenturas al término de un mes, pero no es menos cierto, que con volverse á electrizar han quedado totalmente buenas. Esta ultima observacion del Sr. Texada prueba que despues de cortadas las tercianas se debe tener la precaucion de electrizarse de quando en cuando, á lo menos interin dure la quarentena; precauciones que se practican igualmente con la

quinina,

dical comunicado á la Real Sociedad de Londres.

(4) El Sr. Cavalllo en su obra intitulada electricidad Medicina Impresa en Londres en 1780.

(5) Este es el metodo que dice Wilkinson hacer experi-